
最新长征心得体会(实用7篇)
心得体会是指一种读书、实践后所写的感受性文字。心得体
会是我们对于所经历的事件、经验和教训的总结和反思。下
面是小编帮大家整理的优秀心得体会范文，供大家参考借鉴，
希望可以帮助到有需要的朋友。

长征心得体会篇一

为纪念红军长征胜利84周年，10月12日，由延安市委宣传部
和上海广播电视台东方卫视中心联合主办的《永远的长
征》——纪念红军长征胜利84周年文艺晚会在延安大学窑洞
广场精彩上演。

红色的绸缎高高飞舞，铿锵的鼓声久久回响……演出在华东
师范大学学生艺术团舞蹈团和延安演艺集团合作演出的开场舞
《胜利鼓舞》中拉开序幕，现场3700多名观众的喝彩声、掌
声不绝于耳，舞动的荧光棒如夜空中的点点星灯照亮了整个
广场。《七律·长征》《延安颂》《闪闪的红星》等一曲曲
英雄赞歌的传唱，一章章热血诗篇的演绎，把观众的记忆带
回到了80年前那段血火相伴的岁月。参加本次文艺晚会演出
的有刚登上g20峰会文艺晚会舞台、享誉世界的中国著名歌唱
家、上海音乐学院副院长廖昌永，曾在意大利国际歌唱大赛
与歌剧比赛中夺得桂冠的青年男高音歌唱家韩蓬，中国著名
青年钢琴演奏家吴牧野，著名青年歌手平安，上海歌舞团的
优秀青年歌手席燕娟等演员。

晚会还特别邀请了开国将军郭宝珊的儿子郭建民，陕北农民
歌手李有源的孙子李锦鹏，刘志丹将军的妹妹刘玉兰、侄孙
女刘宁，“长征六号”运载火箭总设计师、总指挥张卫东，
著名跳水运动员吴敏霞等嘉宾。

“我希望广大青年们牢记坚贞不屈、百折不挠的长征精神和



延安精神，斗志昂扬，奋发图强，为实现伟大的‘中国梦’
作出自己的贡献。”刘玉兰对青年寄予了深切希望。

“我认为奥运精神和长征精神是共通的，作为运动员，我们
也需要这样一种永不放弃的精神去激励自己，只有坚持梦想，
专心训练，才有奥运会上成功那一刻。”吴敏霞告诉记者。

团省委党组成员、纪检组长张剑，上海广播电视台、上海文
化广播影视集团有限公司党委书记滕俊杰，市委、秘书长薛
海涛，市委、宣传部部长冯振东，市政府副市长杨光远出席
晚会。

长征心得体会篇二

在中国的革命历史中，红军长征是极为重要的一个历程，是
中国共产党和毛泽东领导的红军在长达一年的时间里从井冈
山到陕北的一次战略转移。而长征过程中，红军所遭受的艰
难险阻、不屈不挠的精神和奋斗精神，不仅是繁重的历史负
担，也是我们今天学习的重要资本。本文将介绍笔者参加长
征行的体验和感悟。

第二段：前期准备

在参加长征行前，我们进行了长达两个月的准备。其中既包
括了体能上的强化，也包括了对长征历史的学习和了解。我
个人认为，在参加长征行前，做好充分准备是非常有必要的。
因为长征中的逆境和困难绝非轻易可以克服，身体素质和历
史知识的储备，将极大地影响到行程的安全与体验。

第三段：长征行的体验

在长征行中，我们的行程主要是徒步前行，并在途中进行游
学和参观。行程中我们需要自己背负行囊，携带衣物、饮食
等生存物资。除此之外，我们还需要克服海拔高度、气温低、



长途行走等逆境。

我个人认为，长征中的体验可以用 “艰难险阻，充实美好”
来形容。在艰难的行程中，我们感受到了身体的无力和极度
疲惫。但面对这些已经习以为常的逆境，我们能强行克服，
展示出一个人的毅力与体能。与此同时，途中所见所学也是
非常美好的，比如可以亲身感受到黄河的壮美、漫步在革命
圣地等等。这些体验，只有亲身体验过才能“心中有数”。

第四段：有关精神

长征行不仅是一次体验，也是一次精神的磨练，在其中，体
现了共产党员的精神风貌。长征是一次艰苦卓绝的历程，中
间面对着各种人和事物，可能会直接影响行程的安全与愉悦。
而在这个过程中，精神上的难度同样是极高的：既要坚持前
行，又要克服人际关系上的困难，更要在不断变化的环境中
保持自己的生活状态。

长征行的精神是协作，红军之所以能够完成长征这个壮举，
正是因为他们能够相互合作，互相支持和鼓励。而在长征行
中，人们也十分注重同伴之间的协作，出现的各种难题，都
能够有人来给予帮助和支持。

第五段：回味和收获

回顾长征行的旅程，在这段历程中，我们从中学到的，不仅
是历史的知识，更是一种精神的内涵。长征行的体验，虽然
很辛苦，却收获了很多精神上的鼓舞与养成。我们实现了自
身体能和精神上的超越，同时也懂得了人在困境中的面对与
处理。

总之，长征行是高度紧张和富有挑战性的活动，它不仅能锻
炼身体和考验意志，也是我们学习历史与重塑人格的重要途
径。



长征心得体会篇三

这些天把《货币战争》看了。书是暑假从萝卜那里借来的，
本来应该在假期里搞定，没想到拖到现在，书还一路跟到了
英国，所以趁这个寒假赶紧解决，好让老妈过年后回国把书
带回去。

我个人感觉是我看这本书的过程让我收获很大，引起了我很
多疑问，让我查了很多资料，做了很多思考。虽然很多疑问
还是没能找到答案，但是还是从寻找答案的过程中，增进了
对货币和金融的了解。对于这点，我还是非常满意的，也非
常感谢作者。

就书本身和它的内容观点而言，有一部分是比较有见地，也
值得深入探讨的。我非常理解它为何能在中国畅销。书里面
的内容煽动性强，有非常强烈的阴谋论色彩，再加上很强的
忧患意识，所以在现在的时代背景下面，会与广大的中国中
产阶级和知识分子产生共鸣，因为大家对美国和外资都心存
警惕。但是，越是这样的重大问题，越是要慎重讨论，应该
严肃认真严谨地来研究，毕竟经济是一门科学，要讲真凭实
据，逻辑紧密，这点我感觉本书是比较缺乏的。

宋鸿兵先生的写作风格，就我感觉，对于一本经济政策论述
的书来说，太过于天马行空和夸张随意，文学性太强，导致
他对理论的阐述，缺乏逻辑和条理。

1、在许多事情上，只提出了观点和理论，并没有给予解释来
论证，比如说宋先生提出了“剪羊毛”这个说法，声称这是
国际银行家的剥削平民的终极方式，但是这个方式的具体操
作和机制，并没有被很详细的阐述。像这样的缺乏逻辑支撑
的说法在整本书里比较多，当然我知识浅薄，有些简单的概
念不理解也是有的，不过总体感觉，逻辑推理还是比较缺乏
的。



3、就是数据图表的缺乏，大量的命题，都缺乏有效的数据来
做证据，真实严谨的数据，是经济理论的基石，否则可信度
很难建立。

4、书中引用的许多评论和警示，相当多得来自19世纪，20世
纪早期，已经不符合现在的时代背景，毕竟金融系统在不断
的改变和进化，人们对经济体系的认识也在演变，历史上的
争论也许在现在根本没有意义。书中引用的材料，大多来自
美国金融阴谋主义作品，经济资料非常有限，所以我对观点
的客观性和科学性有怀疑。

5、我对宋先生对的西方经济学界，以及历史上的经济学大家
的不尊重和恶意猜测，让我感到些许愤怒。宋先生就整个西
方经济学都被银行家洗脑的说法实在让我无法接受，西方经
济学界的治学严谨，对研究的细致对经济现象的探索，都是
我亲身感受着的。难道就因为现在主流经济学都统一金本位
的局限性和法币的优势，就说他们是被国际银行家洗脑了?这
样的说法对西方经济学者的学术独立和尊严是一种侮辱。

本书中的最重要的几个观点是：

1、欧美的货币发行权在央行是问题根源;

2、法币系统会无限扩大国债，从而导致金融系统的崩溃;

3、金本位系统是最好的货币系统，但遭到国际银行家的破
坏;

4、部分储备是导致通胀的罪魁祸首，而通货膨胀是剥削人民
的终极手段。

对于这些观点，以下是我的个人研究所得和看法：

1、书中说英美的央行都是私有的，我的调查是英国的央行是



政府所有，美联储虽是由美国各大银行联合所有，但是利润
基本上交国库。

2、我目前的理解是，法币系统里，因为央行有印钞的权利，
当经济需要产生新的货币的时候，央行就从账户上产生新币
购买国债，当需要减少货币流通时，就从账户上卖出国债，
然后将所得的货币销毁。国债本身无限增加并没有关系，只
要货币流量的增加和国债的增加的比例固定就可以了，就是
说国债的相对价值没有变，货币只是一种表达方式，面值增
加并没有关系。举个例子，如果a国国债是1美元，经济总值
是10美元，过了段时间，国债到了2美元，而经济总值到了20
美元，那其实说明了a国的债位并没有改变，自然应该不会对
金融系统产生影响。

3、金本位的概念是，货币的发行直接与黄金白银的储备挂钩，
一单位的货币，可以直接兑换一定量的金银。其实货币本身
只是个价值流动的媒介，所以说远古的时候，也有人类族群
拿贝壳羽毛当货币的，其实很多货币本身没有任何价值，因
为他们不是商品，只是个媒介，所以用什么当货币都没有本
质上的区别。举个直观的例子， a与b要交易，如果没有货
币，a就用5斤米和b兑换1斤肉;如果有货币的话，如果一斤米
的价格是1个单位的货币，那么一斤肉的价格就是5个单位的
货币，无论这个货币是贝壳，羽毛还是黄金。黄金白银之所
以几千年在世界被通用，是因为它们漂亮，难以开采，又不
容易化学反应，满足作为货币的条件，并不是本身有太大的
内在价值，(银的工业价值不算)。所以用黄金挂钩货币，从
经济的角度来说，是根本没有意义的。

4、部分储备要解释的话，比较繁琐，简单的说，就是当银行
只保留一部分存储资金，然后把剩下的储蓄借出时，这个过
程会产生新钱，导致货币流通量的增加，所以宋先生就说这
种货币流通量的增加，会造成通货膨胀，其实不然，因为当
被银行借出的钱被归还时，系统会反向运转，而新钱将消失。



无数笔借贷和归还永远都在同时发生着，所以他们会达到动
态平衡，保持金融系统里货币流通量的稳定。具体解释大家
可以搜索fractional-reserve system，网上有很多很好的解释。
通货膨胀其实不可怕，只要商品的相对价值没有改变就可以
了，宋先生总是强调一个单位货币的购买力下降了，但是只
要每个人拥有的货币总量增加了，那就说明个人的购买力增
强了。美国人均财富(消除通胀效果后)在上个世纪提高了9倍，
虽然美元购买力低了很多，但是不可否认的是美国人比20世
纪初，要富得多了。

这样的话，观点上我也大致谈完了。

总结一下，货币战争这本书，读起来还是比较有趣的，只是
我对里面的很多观点不敢苟同，余下的很多观点，我会近一
步地去研究，估计等一段时间以后，再回头来看一下，希望
能解开更多谜团，有新的收获。 我推荐学经济方面的同学们
还是应该看一下，因为这本书可以引发很多思考。但是我个
人认为，对此书的观点要比较小心，盲目草率的接受是危险，
所以一定要用独立的思想去面对它。对于不学经济的朋友，
如果要读货币战争，我建议不要太当真，就当一种说法，如
果在读的时候同时了解一下以被承认的经济金融知识，会很
有帮助。

长征心得体会篇四

长征是中国共产党的历史性航程，是十年内战的胜利之路。
这场壮举是中国红军在极端困难的环境下取得的伟大胜利。
关长征是长征历程中的一员，他的参与让他深深地感触到了
万里长征的艰辛困苦，也让他领悟到了这段历史对他的影响
与启示。

第二段：长征带来的挑战

长征是党的一次伟大转移和重围突围，不仅取得了胜利，也



带来了巨大的挑战。长征过程中，红军面临着各种各样的困
难和危险，路途充满荆棘和险阻。红军必须在一个又一个的
山坡上攀登和穿越，经历着严寒和饥渴的考验。长征中的危
机和困境让人们无时无刻不在思考着解决问题的策略。

第三段：长征中的成长

在长征的历程中，红军必须不断地学习和成长，以应对各种
复杂局面和挑战。在战争和困境中，红军发扬出顽强的精神
和奋发的勇气。他们不断磨炼自己，在挫折中前行，为取得
最终胜利做出积极的贡献。在长征的过程中，红军在历史的
激流中不断成长，培养出了一代又一代的优秀人才。

第四段：长征对未来的启示

长征历程不仅是革命战争的历程，也是我们对未来的一种启
示。长征过程中所形成的精神和思考方式已经深深地影响了
我们的今天。我们学习和领悟的是长征战略的胜利之道，同
时也吸取着长征中的教训。长征带来了对战略目标的深刻理
解，对战争方法的反思和对未来社会的设想，一系列的进步
与变革使我们得以站在更高的起点，不断奋斗。

第五段：总结

长征始终是牢牢地印刻在历史的长河中，为人们留下了许多
值得学习的功课和体会。在长征的漫漫历程中，千千万万的
革命战士忍受这种艰辛的环境，以自己的行动和精神诠释
着“胜利就在前方”的伟大信仰。关长征体会到长征经历中
的艰辛、曲折和充满意外，但在难以置信的挑战面前，他们
集中了自己的智慧和勇气，成功地跨越了巨大的困难。这才
足以解释长征的胜利，更表明其中的独特之处。长征的精神
激励我们奋斗，并不断追求更高的目标和指向更好的未来。



长征心得体会篇五

井冈山斗争时期，敌我力量对比悬殊，革命条件异常艰苦。
面对暂时的挫折，一些人对革命前途悲观失望。毛泽东同志
敏锐地察觉到了这一思想问题，写下了《中国的红色政权为
什么能够存在》和《井冈山的斗争》这两篇光辉著作，运用
马克思列宁主义基本原理，结合井冈山革命斗争实际，详细
分析了中国革命的特点，科学论证了中国的红色政权存在和
发展的原因以及工农武装割据思想，他大胆地预见：“不但
小块红色区域的长期存在没有疑义，而且这些红色区域将继
续发展，日渐接近于全国政权的取得。”由此，中国共产党
人开辟了农村包围城市、武装夺取政权的革命道路，引导中
国革命不断从胜利走向胜利。

实事求是、敢闯新路，是井冈山精神的核心。今天，我们肩
负着全面深化改革的历史性任务，要解决好新常态下思想观
念如何突破、发展方式如何转变、利益格局如何调整、体制
机制如何创新等一系列重大问题，正需要大力弘扬井冈山精
神，在实事求是中敢闯新路，在敢闯新路中推进改革发展事
业顺利向前。

回顾历史，人们可以清楚地看到，什么时候坚持实事求是，
党和人民的事业就会取得胜利，反之就会遭受损失甚至是严
重挫折。今天，我们深入推进全面深化改革，既不是闭门造
车的主观想象，也不是毫无章法的莽撞蛮干，而是正视经济
转轨、社会转型、观念转变的现实，坚持解放思想和实事求
是的有机统一，以更大的政治勇气和智慧推动中国现代化建
设的巨轮驶向胜利的彼岸。

实事求是的目的是为了更好地解放思想、敢闯新路。从农村
根据地的建设，到党领导下的人民军队建设;从打破“两个凡
是”的思想束缚，到邓小平同志发表南方谈话推动改革……
我们党之所以能在各个历史时期坚持真理、修正错误、勇于
变革，就是因为中国共产党人拥有解放思想、敢闯新路的宝



贵精神品格。邓小平同志指出：“一个党，一个国家，一个
民族，如果一切从本本出发，思想僵化，迷信盛行，那它就
不能前进，它的生机就停止了，就要亡党亡国。”正是因为
我们党坚持解放思想、敢闯新路，才能冲破教条主义和经验
主义的禁锢，不断开创新局面。

“凡益之道，与时偕行。”全面深化改革，是中国航船破浪
前行的动力引擎。以什么样的勇气啃硬骨头、涉险滩，以什
么样的智慧突破利益固化的藩篱，以什么样的方法破解改革
难题，决定着我们能不能向历史交出一份优秀答卷。面对艰
巨的使命，因循守旧、抱残守缺不行，满足现状、故步自封
不行，畏首畏尾、瞻前顾后不行，吃以往改革成果的老本、
躺在前人功劳簿上睡大觉更不行。

要“在弘扬井冈山精神上走在前列”，广大党员干部就得把
握实事求是闯新路的思想精髓，争做思想的解放者，自觉适
应新常态、引领新常态，全面贯彻落实五大发展理念;争做改
革的先行者，敢于打破条条框框、探索新的路径，尤其在涉
及自身利益的时候，敢于自我革命、作出牺牲;争做创新的促
进者，大胆地支持创新创业，立足岗位当好创新发展的标兵，
真正使自己成为知行合一、走在前列的共产党员。

长征心得体会篇六

《长征》是一部具有深远意义的纪实文学作品，记录了中国
共产党领导的大规模战略行动。“看《长征》心得体会”主
题引发了我对这部作品的深入思考。在观看该剧的过程中，
我感受到了中国共产党领导下的红军战士们的坚定信仰、无
畏精神和顽强意志。同时，我也认识到了长征的艰辛和牺牲。
通过这部作品，我更加敬佩中国共产党和红军的信仰力量，
以及他们为了中华民族的崛起而不懈奋斗的决心。

首先，作为一个普通观众，我被《长征》这部作品中的人物
形象深深吸引。他们无私奉献的精神和追求真理的信仰让我



深受触动。红军战士们在长征途中经历了无数苦难和困境，
但他们从未放弃过对未来的希望和对党的忠诚。他们从最初
的三万人，艰难地长征了二万五千里，最终只剩下了一万人，
但他们始终坚守着自己的红色信仰，对共产主义事业的执着
让我深感佩服。正是因为他们的勇气和毅力，才有了中国共
产党后来取得的辉煌成就。

其次，我也对长征的艰辛和牺牲有了更深刻的认识。长征的
过程充满困难和挑战，从雪山草地到草地沙漠，从陡峭的山
崖到寸草不生的沼泽，红军战士们一步步征服了自然的险阻。
他们不畏艰险，不怕流血，只为了去实现他们的信仰和梦想。
在这一过程中，他们付出了巨大的牺牲。为了保护革命烈士
的遗骸，甚至有人在行军的途中用手捧心脏，用嘴叼着革命
印章。这些牺牲打动了我，让我更加深刻地体会到了长征这
段历史的伟大。

此外，长征也展示了中国共产党的坚定功课，并为后来的中
国革命指明了方向。《长征》通过真实的描述和细腻的表演，
展现了红军战士们的团结一致和不畏困难的精神，他们对共
产主义事业的向往，以及对敌人的坚决斗争。他们没有恐惧，
没有退缩，始终坚持自己的信仰和目标，为了中华民族的崛
起而不懈奋斗。正是因为这种精神的践行，中国共产党能够
领导全国人民最终取得了解放的胜利。

最后，在观看《长征》之后，我对中国共产党有了更加深入
的了解。中国共产党是一个具有坚强领导力的政党，他们始
终坚持马克思主义的理论，致力于中国的革命事业。通过观看
《长征》，我看到了中国共产党的使命感和责任感，他们始
终将人民的利益放在首位，以民族的崛起为己任。长征中的
红军战士们跋涉艰难，但他们深信党的领导可以带领他们战
胜一切困难。这种坚定的信仰鼓舞着他们，也鼓舞着我。

综上所述，观看《长征》这部作品给了我深深的触动和思考。
红军战士们的信仰、牺牲和坚韧精神让我深感钦佩。长征的



艰险也给我带来了对这段历史的更加深刻的认识。中国共产
党在长征中的坚定领导力和信仰力量，展现了他们引领中国
革命事业取得巨大成功的决心和毅力。通过《长征》，我更
加敬佩中国共产党和红军的信仰力量，以及他们为了中华民
族的崛起而不懈奋斗的决心。

长征心得体会篇七

是呀，敌人的围剿算什么?湍急的金沙江、奔腾咆哮的大渡河
算什么?只剩几根铁索、令人毛骨悚然的泸定桥又能算什么?
那高耸入云的大雪山和杳无人烟的大草地，这些曾被人们视
为可望而不可及的“天险”，不是都被我们这些可敬的红军
战士征服了吗!

长征，它将一个钢铁般的意志、一股夺取胜利的勇气和一股
巨人般的力量存留进了人类史册。坚定不移地信仰，不屈不
挠地求索，无所畏惧的前进，向着理想勇敢奋斗，没有哪一
个词能够像“长征”那样，包含了所有这些令感动崇高的精
神和象征意义。

展望未来，长征犹如一座丰碑，光辉熠熠地立在了中华民族
复兴的伟大史册中，成为我们中国人民发奋图强、坚忍不拔、
积极向上、战胜任何困难的精神力量!

我们，作为21世纪的建设者和接班人，一定会好好学习，天
天上向;发扬长征精神，向世人写好一份圆满的“中国人民走
向世界”的宣言书，做伟大中国迈向21世纪的宣传队，成为
播种社会主义祖国繁荣昌盛胜利种子的播种机!让长征精神代
代相传。

为纪念中国工农红军长征胜利85周年，近日，吉大附中七年
级同学赴井冈山接受革命传统教育。

本次活动以拓展教学、重走革命路、缅怀革命先烈，学习井



冈山精神为切入点，通过情景教学，现场教学以及音乐教学
等形式，让同学们深刻理解革命英烈传奇故事，体会到今日
幸福生活的来之不易。在几天的接受教育过程中，老师同学
在红米饭里咀嚼革命历史，在南瓜汤里回味武装斗争，好像
依稀听到震撼山河的炮声，耳边萦绕着革命党人面对屠刀发
出惊天地泣鬼神的呐喊。在心灵的不断震撼中，大家纷纷表
示无数革命先烈用生命和鲜血铸就的井冈山精神是伟大而永
恒的，不但不会被岁月的风尘所遮蔽，而且会代代相传，源
远流长。

这次活动适逢长征胜利85周年，我们组织这样的活动是希望
同学们可以感受幸福生活的得来不易，体会艰苦奋斗的意义，
感悟红旗的颜色寓意，从此树立报效祖国的长久信念。

吉大附中副校长说：“这次井冈山之行给孩子心里播种了敢
于吃苦、勇于拼搏、敢于担当的种子，也会点燃信仰之火，
扬起理想之帆。”

走进红色摇篮，铸就精神家园，是此行的目标。在这几天的
实践中，学习们收获良多，无论是烈士陵园祭奠带给孩子们
的震撼，还是重走红军路带给孩子们的意义，都直击他们灵
魂深处，对他们的毅力，意志力都是一次洗礼，尤其让他们
体会感恩，学会珍惜有非常好的助益，必然会对他们产生很
久远的作用，相信也会让他们的信仰点亮今后的人生。

这次不同寻常的活动，让我在井冈山深刻体验了革命先辈不
怕牺牲、艰苦奋斗、无私奉献的革命精怀;踏着他们的足迹，
追寻革命先辈的道路，使自己的灵魂在重温这段历史中得到
洗礼和升华，令我终生难忘。


